
一    般    質    問 

（平成２８年第３回定例会） 

９月５日 １人目 
代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  大 塚 裕 介 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．財政問題 
 
 
２．公共施設 
 
３．県立八千代広域
公園の管理につい
て 

 
４．まちづくり 

１ 平成２７年度決算について 
２ 財政リスク回避戦略２０１４キックオフについて 
 
 庁舎問題と公共施設等総合管理計画について 
 
 管理に係る経費と手法について 
 
 
 

 新川を活用した地域間連携について 

 

９月５日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  末 永   隆 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．行財政改革 
 
 
 
 
 
２．子育て支援 
 
 
３．防災・減災 

１ 財政リスク回避戦略２０１４キックオフ宣言について 
２ 平成２９年度予算について 
３ 市制施行５０周年記念行事について 
４ 地方創生推進交付金について 
５ 東葉高速鉄道支援のあり方 
 
１ Ｂ型肝炎ワクチン定期接種化について 
２ 切れ目のない子育て支援について 
 
 実効性のある地域防災計画について 

 

９月５日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「新 未 来」  山 口   勇 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．財政問題 
 
 
 
２．市民参加とコミ
ュニティ推進につ
いて 

 
３．契約について 
 
 
 
４．介護予防・日常
生活支援総合事業
について 

１ 市債について 
２ 予算と決算状況について 
３ 財政計画について 
 
１ 政策形成過程における市民参加 
２ 「新しい公共」に掲げる市民参加とコミュニティ推進 
３ 今後の市民参加と地域自治区 
 
１ 公共工事の発注・施工時期の平準化について 
２ 行政の効率化・財政効果をもたらす各種契約制度につ
いて 

 
準備・進捗状況について 

 



一    般    質    問 

（平成２８年第３回定例会） 

９月５日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「新・みんなの広場」  原   弘 志 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．医療問題 
 
 
 
 
 
 
２．環境問題 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
３．教育問題 
 
 
 
 
 

 東京女子医大八千代医療センターについて 
⑴ 増床棟の稼働状況について。順調な進捗か 

 ⑵ ヘリポートの運用について、飛行検査等は行われて
いるか 

 ⑶ 平成２７年度のクレーム件数と前年比はどうか 
 ⑷ 時間外選定療養費について 
 
１ ごみ処理問題 
   不燃・有害ごみの収集が１０月から月２回収集とな

ることについて、経緯と分別回収に支障がないのか 
２ 緑の基本計画の見直し作業の進捗 
３ 市民の森の取得状況 
４ 市民の森の中で倒木が発生しているが、その状況はど
うか 

５ 市民による通報制度の創設はどうか。ちばレポのよう
な制度づくりはどうか 

６ 市民による公園美化制度の新規導入について 
 
少年自然の家について 
⑴ 少年自然の家の平成２７年度の利用者数の状況はど
うか 

 ⑵ 施設内のグラウンドはどのくらいの広さがあり、ど
のような使い方をしているのか 

 ⑶ プラネタリウムの利用状況と今後の更新については
どうか 

 ⑷ 少年自然の家について、教育委員会として将来的な
姿をどのように描いているのか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２８年第３回定例会） 

９月５日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「日本共産党」  植 田   進 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．２０１５年度決
算 

 
 
 
 
２．東葉高速鉄道 
 
 
 
 
 
 
３．生活保護 
 
 
 
 
４．非正規職員の労
働条件 

 
 
５．コミュニティバ
ス 

１ 財政の現状についての認識 
２ 財政リスク回避戦略への検証 
３ 地方財政に及ぼす国の動向 
４ 市民要求に応える財源は 
５ 市民との財政情報の共有 
 
１ ２０１５年度決算の概況 
２ 第２次経営支援策に基づく自立への道筋 
３ 第５次経営改善計画（増収策、繰り上げ償還） 
４ 計画に基づく進捗 
５ 通学・通勤定期割引率の引き上げ、運賃の引き下げの
実現を 

 
１ 年１回の資産申告の目的と経過について 
２ 市の取り組みの現状 
３ 医療移送費の実態 
４ 運用上の改善 
 
１ 非正規職員の実態 
２ 職種別の非正規職員の割合 
３ 基本的な労働条件の改善を 
 
１ 利用状況 
２ サポーター制度、協賛金の周知のあり方 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２８年第３回定例会） 

９月５日 ６人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「自由民主党」  成 田 忠 志 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市庁舎の耐震化
について 

 
２．スポーツ振興に
ついて 

 
３．観光政策につい
て 

 
４．外国籍の子ども
教育及び育成につ
いて 

 
 
５．市民活動団体支
援金交付制度につ
いて 

 
６．ＵＲ団地再生に
ついて 

 
７．市制５０周年に
ついて 

 
８．副市長制度につ
いて 

市庁舎の耐震化について 
 
 

１ 総合グラウンドの有効利用について 
２ 小・中学校児童生徒のクラブ活動・部活動について 
 
花火大会について 
 
 

１ 小・中学校児童生徒の教育について 
２ 多文化交流センター事業について 

日本語教室について 
３ 就学前児童の育成について 
 
今年度の状況について 
 
 
 

１ ３団地の再生への取り組み 
２ 村上団地商店街の再生について 
 
市民企画提案事業の申請について 
 
 

１ 副市長の任命は 
２ ６月議会以後の取り組み 

 

９月６日 １人目 

個 別 質 問 順 序 １   江野沢 隆 之 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．土地改良事業に
ついて 

 
２．野生動物による
被害について 

 
３．農業災害につい
て 

 
４．東消防署の展望
について 

 
 
５．本市での「ポケ
モンＧＯ」の対応
について 

 桑納川地区の土地改良事業について 
 
 
１ イノシシの捕獲状況について 
２ 今後の対策について 
 
 農業災害の対応について 
 
 
１ 庁舎等施設の概要について 
２ 車両の整備計画について 
３ 人員の配置計画について 
 
 注意喚起について 



一    般    質    問 

（平成２８年第３回定例会） 

９月６日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２   堀 口 明 子 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．子育てしやすい
八千代市に 

 
 
 
 
 
 
 
 
２．安心できる介護
に 

１ 保護者負担の軽減と子どもの貧困 
 就学援助助成制度 

２ 八千代市の保育 
⑴ 八千代市の保育のガイドラインを生かした保育 
⑵ 小規模保育事業について 

３ 義務教育の権利 
⑴ 学校で準備できる学用品 
⑵ 障がい児教育 
⑶ 各担当が連携し子どものための教育を 

 
１ 総合事業の開始と八千代市の課題 
２ 国の介護保険制度改悪をやめるよう意見を上げるべき 

 

９月６日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３   立 川 清 英 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．教育 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．選挙 
 
 
 
３．公共施設の老朽
化対策 

１ 新教育委員会制度 
⑴ 総合教育会議 
⑵ 教育大綱 
⑶ 教育委員 

 
２ 小中一貫教育 
⑴ 小中連携 
⑵ 義務教育学校 

 
３ チーム学校 
⑴ 次世代の学校・地域創生プラン 
⑵ チーム体制の整備とマネジメント強化 
⑶ 専門スタッフの人材確保 

 
１ 投票率向上への取り組み 
２ バリアフリー選挙 
３ 若者の政治参加 
 
１ ふれあいプラザ 
２ 八千代市少年自然の家 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２８年第３回定例会） 

９月６日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４   小 澤 宏 司 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．国保会計につい
て 

 
２．入札・契約につ
いて 

 
３．教育行政につい
て 

 
４．ふるさと納税に
ついて 

１ 繰り入れについて 
２ 繰り入れ時期について 
 
１ 入札の適正化について 
２ 公共工事の前金払制度について 
 
 教科書、教材について 
 
 
現状と今後について 

 

９月６日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５   橋 本   淳 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．スポーツ支援 
 
 
 
 
２．行財政改革 
 
 
 
３．投票率向上に向
けて 

 
 
 
 
４．地方創生 

１ これまでの取り組み 
２ 千葉ジェッツの試合会場について 
３ ＩＢＭビッグブルーのパールボウル優勝について 
４ ＩＢＭとの連携について 
 
１ 人工知能（ＡＩ）技術の活用について 
２ 電力購入について 
３ ウェブアクセシビリティについて 
 
１ 参議院議員選挙の投票率 
２ 期日前投票の各投票所の投票者数 
３ 年代別投票率 
４ 投票率向上の取り組み 風船配布の廃止理由 
５ 共通投票所について 
 
１ 八千代台まちづくりプロジェクト 
２ 観光案内・賑わいセンター設立事業 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２８年第３回定例会） 

９月６日 ６人目 

個 別 質 問 順 序 ６   菅 野 文 男 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市長の政治責任 
 
２．公文書管理 
 
３．旧農業研修セン
ター 

 
４．空き家対策 
 
５．女性の活躍 
 
６．災害対策 
 
７．１号幹線水路 

 公文書改ざん事件の責任のとり方は 
 
 「財政リスク回避戦略」市民説明会の録音とその扱いは 
 
 跡地処理の手続きについて 
 
 
 事業の展望は 
 
 本市の女性職員の幹部登用は 
 
本市の災害対応の現状は 

 
水路維持の現状は 

 

９月７日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ７   河 野 慎 一 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．財政について 
 
 
 
２．防災について 
 
 
 
 
 
 
 
３．農業委員会法改
正について 

 
４．無電柱化につい
て 

 
５．自殺対策基本法
の改正について 

１ 財政リスク回避戦略２０１４キックオフの効果 
２ サマーレビューを行わない市政 
３ 固定資産台帳の進捗 
 
１ 市庁舎の方針 
２ 支所の耐震化やあり方の方針 
３ ＵＲの市内３団地の耐震化や方針 
４ 住宅政策 
⑴ 住生活基本計画 
⑵ 特定空き家の方針 

５ 防災マップについて 
 
変更点について 

 
 
検討状況 

 
 
１ 対策の現状 
２ 子ども教育 
⑴ 心の教育等の実施 
⑵ 子どもの貧困 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２８年第３回定例会） 

９月７日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ８   木 下 映 実 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．福祉 
 
 
 
２．教育・文化・ス
ポーツ 

児童虐待防止への取り組み 
⑴ 相談体制 
⑵ 予防策 

 
１ 教育国際交流 
２ 文化・芸術交流 
３ スポーツ交流 

 

９月７日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ９   松 﨑 寛 文 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．歳入確保の取り
組みについて 

 
 
２．地域医療につい
て 

 
３．学校適正配置 

１ 歳入確保の取り組みの現況 
２ 収入確保等検討会議について 
３ ふるさと納税について 
 

１ 現況と課題について 
２ 八千代医療センターについて 
 

１ 平成２７年度の主な取り組みについて 
２ 今後の方針 

 

９月７日 ４人目 

個別質問順序１０   高 山 敏 朗 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．福祉 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育 
 
 
 
 
３．防災 

１ 市民・子どもを放射能から守る取り組み 
   子どもたちへの甲状腺検診の実施及び助成 
２ 子ども・子育て支援事業への取り組み 
⑴ 保育の拡充について 
⑵ 学童保育の拡充について 

３ 高齢者の居場所づくりへの取り組み 
老人クラブについて 

 
１ 通学区域について 

就学指定校変更について 
２ 特別支援教育推進への取り組み 

特別支援学級について 
 
市庁舎の耐震化対策 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２８年第３回定例会） 

９月７日 ５人目 

個別質問順序１１   三 田   登 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．情報公開に関連
する問題について 

 
 
 
 
 
 
２．福祉作業所の民
設民営事業者公募
に関連する問題に
ついて 

 
 
 
 
３．道路反射鏡の管
理運営に関連する
問題について 

１ ｢情報公開班」への組織変更の意味は 
２ 庁内会議記録は全文筆記にすべきでは 
３ 庁内会議の録音データは保存するべきでは 
４ ｢市長への手紙」回答のおくれは改善されたのか 
５ ｢情報公開制度を後退させない」という市長発言の真意
は 

６ 公文書改ざん問題の現状況に対する市長の見解は 
 
１ １法人だけの応募で民設民営事業者に決定することが
適切と言えるのか 

２ 新施設の建築業者の競争入札は、どのように行われる
のか 

３ 開所時期は。また、３億円の建設補助金の追加はない
と言いきれるのか 

４ 民営化に方針転換した真意を今、改めて問う 
 
１ 市内における設置状況は 
２ どのような維持管理と対応をしているのか 

 

９月７日 ６人目 

個別質問順序１２   伊 原   忠 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．小中学校の教職
員の多忙化の解消 

 
 
２．上高野地域のま
ちづくりについて 

 
 
３．学校のトイレ改
修計画 

 
 
４．阿蘇小の統廃合
について 

１ 多忙化の実態を把握しているのか 
２ 多忙化の原因究明を行うべき 
３ 多忙化の解消のためにできること 
 
１ 人口増の上高野地域のまちづくりを考えて地域コミュ
ニティセンターの早期設置を 

２ 投票所問題の解決を 
 
１ １次案延期の理由は 
２ 財源の確保 
３ 平成３０年までに完全実施を 
 
１ 「中間報告説明会」で出た意見を踏まえ見直しを 
２ 阿蘇小にも学童保育所の設置を 
３ 住民の納得と合意が地方自治の基本 

 


